

Perraud, Ch. Lenormand, Cantu ; l'histoire de France surtout est retracée au vif par Guizot, Thiers, J. Blanc, Nettelement, d'Hérisson, Tocqueville, Anquetil et d'autres plus récents. Les livres de voyages et de géographie permettent à ceux qui savent les lire de faire d'intéressantes courses à travers le monde à bon compte et sans se déranger beaucoup.

Consacrée à la littérature, la troisième section est peut-être la plus intéressante, et sûrement la plus attrayante. Elle s'ouvre par les romans. C'est tout le contraire de ce qui se produit dans la réalité, s'il est vrai ce mot de Joubert : « La littérature des peuples commence par des fables et finit par des romans. » Ils sont nombreux ; partant il y en a pour tous les goûts, excepté pour le mauvais.

Aux esprits sérieux qui trouvent qu'il n'y a dans cette sorte de livres « qu'un caquet qui n'enivre pas ; » et qui demandent une nourriture plus solide, nous leur recommanderons les ouvrages si justement vantés de Villemain, de Legouvé, de Mézières, de Lanson, de Brunetière, Doumic, Lemaitre, V. Fournel, de Vogué, de E. Faguet. Ceux qu'allèchent les beautés littéraires — et grâce à Dieu, ils sont nombreux parmi nous — pourront prendre une idée exacte du genre particulier et de la valeur des principaux écrivains français, en lisant la collection des pages choisies éditée par la maison Colin. Enfin, puisque toute vie ici-bas a besoin d'eurythmie et d'harmonie — c'est Platon qui l'a dit — on ne sera pas fâché de trouver dans la bibliothèque paroissiale de Notre-Dame les œuvres des principaux poètes.

La quatrième section contient une multitude de précieux ouvrages sur l'éducation, les sciences et les arts, la philosophie, l'économie politique et sociale, et les beaux-arts. On le voit c'est la section utilitaire.

Enfin, nous sommes canadiens, et une section consacrée aux œuvres nationales s'imposait comme un devoir de piété patriotique. Histoire, poésie, biographies, livres de voyages et de sciences, de religion et de droit, publication diverses, sont mis à la disposition de tous ceux qui s'intéressent au mouvement intellectuel dans notre patrie.

Enfin, ajoutons à tout cela une vingtaine des meilleures revues européennes et nous aurons ainsi donné une vue d'ensemble de la bibliothèque française la plus substantielle et la plus variée de tout le Canada. Pour la mieux connaître il ne reste qu'à la fréquenter. Nous convions les personnes qui ont quelques moments à donner à la